



Liebe Leserin, lieber Leser!

Seit knapp 50 Jahren sind die Barmherzigen Brüder in Indien tätig. Ende der 1960er-Jahre wurde ein erstes Krankenhaus des Ordens in Kattappana im Bundesstaat Kerala gegründet. Nach und nach kamen weitere Einrichtungen dazu. Heute führt unser Orden in Indien unter anderem zwei Krankenhäuser, zwei Altenheime, ein Sozialzentrum, ein Zentrum für Kinder mit Lernbehinderung und ein Zentrum für Aids-PatientInnen. Möglich war der Aufbau all dieser Einrichtungen nur mit finanzieller Unterstützung aus dem Ausland, speziell aus Österreich und Deutschland.

Indien ist zwar gesamtwirtschaftlich gesehen ein reiches Land, doch ein Großteil der Bevölkerung profitiert nicht davon. So hat rund ein Drittel der InderInnen nicht genug zu essen und keinen Zugang zu medizinischer Versorgung. Diese Tatsache zeigt, wie wichtig die Arbeit unseres Ordens in Indien ist.

Immer wieder erreichen uns Bitten um Unterstützung für bestimmte Projekte oder Einrichtungen. Daher will ich nun Sie, liebe Leserin, lieber Leser, um eine Spende bitten, damit meine Mitbrüder in Indien weiterhin armen und kranken Menschen helfen können. Verwenden Sie dafür bitte den beiliegenden Zahlschein. Wir werden das eingegangene Geld im Provinzialat in Wien verwalten und bei konkreten Anfragen die benötigten Mittel nach Indien überweisen. Mehr über die Arbeit der Barmherzigen Brüder in Indien lesen Sie auf den Seiten 16 und 17.

Herzlichen Dank und alles Gute

Frater Joachim Mačejovský
Provinzial der Österreichischen Ordensprovinz
der Barmherzigen Brüder

Gewinnspiel für alle AbonnentInnen



Die 85-jährige Erfolgsgeschichte des Granatapfel-Magazins war und ist nur dank tausender treuer AbonnentInnen möglich, die damit auch die Barmherzigen Brüder und ihre Einrichtungen für kranke, alte, behinderte und benachteiligte Menschen unterstützen. Wir bedanken uns dafür mit einem Gewinnspiel speziell für alle AbonnentInnen – weitere Informationen finden Sie auf Seite 18 und 19.

Gesundheit & Lebenshilfe

3 Kurzmeldungen



4 Wischen statt sprechen
Die unkontrollierte Nutzung von Smartphones und Tablets im Kleinkindalter kann die Sprachentwicklung behindern.

- 6 Interessante Veranstaltungen in Wien, Linz und Klosterneuburg
- 7 Operation mittels Roboter
- 8 Das bisschen mehr
- 10 Begrenzungen können Chancen sein
- 12 Zeitumstellung ist nicht einfach

Barmherzige Brüder & Christliche Welt

- 13 Kurzmeldungen
- 14 Gipfelstürmer
- 15 Kunst der Hospitalität: „Wurzeln und Früchte der Hospitalität“
- 16 Helfen wir Indien!
- 18 85 Jahre Granatapfel-Magazin
- 20 Inspiration: Was Luther wirklich wollte

Kultur & Gesellschaft

- 21 Kurzmeldungen, Gedankensplitter
- 22 Barockes Juwel
- 24 Wien ist schwarz
- 26 1 nice Sprache

Freizeit & Tipps

- 27 Freizeittipps, Aussaatkalender
 - 28 Rezepte: Steirisches Menü
 - 30 Natur: Bunt sind schon die Wälder
 - 32 Lesegeschichte: Der böse gute Sascha
 - 34 Rätsel
 - 35 Impressum
-